

Actualidad colegial

Un Día Emblemático en la Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura



El pasado **23 de enero de 2024**, la comunidad veterinaria de Extremadura se congregó en el emblemático Salón de Actos del Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz. Este día, la Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura (ACVEX) celebró una Sesión Solemne que no solo sirvió como un punto de encuentro para profesionales del sector, sino también como el escenario para un reconocimiento muy especial.

El Dr. José Alberto Montoya Alonso, un

nombre que resuena con peso y prestigio dentro y fuera de la comunidad científica, fue honrado con el título de Académico de Honor. Este reconocimiento no solo destaca por su significado ceremonial, sino también por lo que representa en el avance de la investigación veterinaria. La trayectoria del Dr. Montoya Alonso es ejemplar, abarcando un enfoque integrador entre la salud animal y la humana, lo que lo ha llevado a ser una figura de referencia en el ámbito académico y profesional.

La conferencia presentada por el **Dr. Montoya Alonso**, titulada "Asma felino como modelo de investigación del asma infantil", se perfila como un trabajo novedoso en el campo de

nuestra profesión. Su investigación destaca la interconexión existente entre las ciencias veterinarias y médicas, ofreciendo nuevas perspectivas y enfoques para el entendimiento y tratamiento del asma en niños. Este enfoque innovador no solo enriquece el acervo académico de la ACVEX, sino que también promueve un modelo de trabajo interdisciplinario que puede abrir caminos para futuras investigaciones, es decir, defiende y ejemplifica el concepto "One Health".

La respuesta del Ilmo. Sr. Dr. José Marín Sánchez Murillo, Presidente de esta Academia y del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, reflejó el espíritu de colaboración y excelencia que caracteriza a este tipo de encuentros. La interacción entre ambos profesionales subrayó la importancia de la colaboración entre distintas disciplinas y especialidades para avanzar en la comprensión y solución de problemas de salud tanto en animales como en humanos.

Este evento no solo fue una celebración de los logros individuales del Dr. Montoya Alonso, sino también un reconocimiento al valor de la medicina veterinaria y su contribución a la salud pública. La ACVEX, al organizar este acto, reafirmó su compromiso con la promoción de la investigación, el conocimiento y la innovación en el campo de la veterinaria.

La comunidad veterinaria de Extremadura, y por extensión toda la sociedad, se beneficia de estos espacios de reconocimiento, intercambio y aprendizaje. Agradecemos y felicitamos al Dr. Montoya Alonso por su dedicación y aportes significativos, que, sin duda alguna, seguirán influyendo positivamente en la salud animal y humana. Este evento nos recuerda la importancia de seguir fomentando la investigación y el diálogo entre las diferentes ciencias para el bienestar de nuestra sociedad.



Altas y Bajas

ALTAS: movimiento mensual de colegiados

Diciembre 2023	
Nombre y Apellidos	Procedencia
Dña. Cristina Morillo Sánchez	Universidad de Extremadura
D. Juan Miguel Melchor Ramírez	Universidad de Extremadura
Febrero de 2024	
Dña. María Cazorla Cabezas	Universidad de Córdoba
Dña. Carmen María Toro Domínguez	Universidad de Extremadura

BAJAS: movimiento mensual de colegiados

Diciembre de 2023	
Nombre y Apellidos	Motivo
Dña. Elena Montevirgen Meneses Carcaboso	Cese de actividad
Enero de 2024	
D. Joaquín Pereda Iribarnegaray	Fallecimiento el día 29 de enero
Dña. Gemma Sánchez Morán	Cese de actividad

CONCURSO FELICITACIONES NAVIDEÑAS

Como cada año, a principios de diciembre celebramos el ya tradicional concurso de felicitaciones navideñas donde los más pequeños expusieron sus creaciones.

Otro año más en el que la participación sigue aumentando y, otro año más en el que nos ponen en

un serio aprieto a la hora de elegir la felicitación que más tarde os enviamos a todos junto al anterior número de esta revista, pues todos los christmas que nos enviaron representaban realmente bien los conceptos de la navidad y la profesión veterinaria.

¡El año que viene estamos deseando repetir!



Obituario

El Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz desea mostrar sus condolencias y dar el pésame a Aurelia Reyes Galán por el fallecimiento de su madre, a María Inmaculada Delgado Márquez por el fallecimiento de su padre, a Daniel Ambrona Garrote por el fallecimiento de su madre, a Alejandra Marzal Reynolds por el fallecimiento de su marido, a José Antonio Rodríguez Correa por el fallecimiento de su madre, a José Araco Gómez por el fallecimiento de su padre y a Gonzalo Fructuoso García por el fallecimiento de su madre..

Obituario



Joaquín Pereda Iribarnegaray, nació en Fkih Salah, (Marruecos), el día 8 de febrero de 1967. Hijo de D. Joaquín Pereda Pelayo y de Dña. Begoña Iribarnegaray Benito, fue el segundo de una fratría de 6, sobresaliendo por ser un niño muy despierto y travieso.

Los 5 primeros años de su vida reside en Marruecos. Su padre, también veterinario, trabajaba en un proyecto internacional para mejorar, a través del cruce de razas, el ganado vacuno autóctono de la zona marroquí. A la edad de 5 años, la familia se traslada a Extremadura, donde establecerá su residencia definitiva. A pesar de que sus padres tenían raíces en el norte de España, (padre cántabro y madre vizcaína), en Joaquín destaca su amor a Extremadura, comunidad que no abandonaría como su residencia habitual.

Su personalidad adolescente se mantiene a lo largo de su vida. Inteligente, sencillo, no hablaba mal de nadie, gran capacidad de trabajo y fuerza física, generoso y le gustaba reírse a carcajadas, contagiando a los que le rodeaban. Estudió veterinaria en Cáceres y Madrid, pagándose la carrera con trabajos simultáneos a sus estudios (de seguridad en La Furriona y El Gallo de Cáceres, entre otros)

Se especializa en equinos y posteriormente en la ganadería extensiva (siendo la ganadería bovina la especialización de su padre, al que acompañó en su adolescencia y primeros años después de finalizar sus estudios). Los últimos 5 años, fue el Director Técnico de la AD SG de Alconchel (Badajoz).

Su trágico e inoportuno fallecimiento, ejerciendo lo que más le gustaba, su profesión en el campo, nos dejó a todos consternados. Ha supuesto una gran pérdida personal

y profesional para la gente de Villanueva del Fresno, Tálaga, Higuera de Vargas, Cheles, destacando la población y los ganaderos de Alconchel. Su casa estuvo abierta para todo el pueblo y si no podías pagarle, "no pasa ná, ya me pagarás". Su sello personal fue adaptarse a sus clientes, respetando siempre a sus compañeros veterinarios.

Siempre estuvo muy participativo en las actividades organizadas por el Colegio de Veterinarios de Badajoz donde se sentía muy arropado y querido, pues para Joaquín era muy fácil hacer amigos y sobre todo conservarlos. Prueba de ello, han sido las muestras de cariño y de pesar manifestadas por todo el colectivo veterinario. Gran compañero sin duda alguna, fiel amigo, dotado de una calidad humana indiscutible, transparente, no competitivo, buen profesional que ha dejado una huella imborrable entre todos los que tuvieron la suerte de conocerlo.

Su sonrisa peculiar, contagiaba de alegría y buen humor, y su forma de ser transmitía esa buena energía positiva que a veces tanto necesitamos.

Se le enterró en Almendralejo, donde descansa en compañía de sus abuelos maternos, a los que quiso enormemente y donde residen el mayor tesoro de su vida, sus mellizas Lucía y Marta, que con orgullo siempre llevaba en su corazón.

Su familia, compañeros y amigos le echaremos de menos, y le recordaremos siempre con una sonrisa. **"Encantados de haberte conocido, Joaquín"**

Visita de los Reyes Magos al Colegio de Veterinarios de Badajoz

El día **3 de enero**, los **Reyes Magos de Oriente**, acompañados por sus pajes reales, decidieron parar en el Salón de Actos del Colegio esperando poder tomarse un respiro y recargar fuerzas para lo que se les venía encima en los días venideros, pero lo que no se esperaban era que un montón de hijos y nietos de veterinarios estaban esperándolos en nuestras instala-

ciones deseando conocerlos y pasar una agradable tarde de convivencia junto a ellos.

Además, pudieron disfrutar del que seguramente sería el primer trozo de roscón de reyes que comerían ya casi en el ocaso de las festividades navideñas.

Una experiencia muy bonita el celebrar estas actividades viendo las caras de ilusión que tenían los más pequeños.

Finalmente, agradecer de manera pública a sus majestades y a las pajes que atendieran con ese cariño y cordialidad a la multitud de niños y niñas que llenaron el Salón de Actos.





CANAL DE WHATSAPP DEL COLEGIO OFICIAL DE VETERINARIOS DE BADAJOZ



Hace ya unas semanas, pusimos en funcionamiento un nuevo sistema de comunicación en el Colegio de Veterinarios de Badajoz, se trata de un canal de difusión en la aplicación WhatsApp.

Si aún no has entrado en este canal en el que no paramos de mandaros información relevante sobre nuestra profesión (ofertas de empleo, noticias...) y sobre la actualidad de este Colegio, revisa tu correo electrónico para conseguir el enlace de acceso o contacta con nosotros para que te facilitemos el mismo.

No pierdas la oportunidad de tener la actualidad veterinaria de más relevancia a un simple paso que es el de abrir WhatsApp en tu teléfono, sin necesidad de descargar nuevas aplicaciones o el de visitar sitios que pueden tener tediosos accesos.

¡Ya somos más de 200 veterinarios los que formamos parte de este canal!

REUNIÓN CON DÑA. ELENA SALGADO EN EL AYUNTAMIENTO DE BADAJOZ

El **17 de enero**, nuestro Presidente, José Marín Sánchez mantuvo una interesante y fructífera reunión en el Ayuntamiento de Badajoz con Elena Salgado, actual responsable

de la Concejalía de Sanidad, Protección Animal, Prevención de Riesgos Laborales y Servicios Médicos para abordar diferentes aspectos en los que los veterinarios participamos

en materias de salud pública y tender la mano para establecer nuestra colaboración en cualquier asunto que se nos requiera en un futuro.



ORGANIZACIÓN DE VARIAS FORMACIONES RELACIONADAS CON LA FIGURA DEL VETERINARIO DE EXPLOTACIÓN

Desde el Colegio d Veterinarios de Badajoz, somos conscientes de los quebraderos de cabeza que están provocando algunos de los recientes cambios en nuestra profesión, uno de ellos es sin duda la creación de la figura del Veterinario de Explotación.

Por esta razón, hemos organizado

3 formaciones relacionadas con el desempeño de esta labor en explotaciones de ganado bovino, porcino y pequeños rumiantes (cabras y ovejas).

Además, intentamos ofrecer una charla sobre este mismo tema a ganaderos de la región, algo que consideramos que es también fun-

damental por el estrecho vínculo que mantiene nuestra profesión con estos trabajadores del sector primario, pero debido a las paralizaciones que ha sufrido nuestro país hace unas semanas no fue posible llevarla a cabo, aunque en un futuro retomaremos la organización de esta.



TESIS DOCTORAL DE D. RAFAEL VÁZQUEZ CALDITO

El **31 de enero**, D. Rafael Vázquez Valdito, Vocal de Asuntos Económicos en la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, expuso su tesis doctoral en la Facultad de Veterinaria de Cáceres ante un tribunal formado por expertos en el ámbito de la producción animal, que dictaminaron que D. Rafael obtuviese el título de Doctor en Veterinaria con la máxima nota posible.



Servicio Veterinario Extremeño
SVE

924 81 11 14 - 639 753 233
DON BENITO

OFRECEMOS SERVICIOS ESPECIALIZADOS DE TRAUMATOLOGÍA, OFTALMOLOGÍA Y CLÍNICA EQUINA

INGRESO DEL DR. JOSÉ-MARÍN SÁNCHEZ MURILLO EN LA ACADEMIA DE MEDICINA DE EXTREMADURA



La Academia de Medicina de Extremadura (AMedEx) celebró un evento destacado el **26 de febrero de 2024**, donde el Dr. José Marín Sánchez Murillo presentó el discurso que le serviría para entrar en esta prestigiosa institución con el título de académico, "Los parásitos y sus habilidades. Un claro ejemplo de One Health", destacando la interconexión entre la salud de humanos, animales y ecosistemas. El evento, realizado en el Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Badajoz, contó también con la participación del Sr. Agustín Muñoz Sanz, reforzando el enfoque colaborativo de AMedEx hacia los desafíos de salud pública, materia en la que la profesión veterinaria tiene mucho que aportar.



Estimados colegiados,

El Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz tiene el placer de invitaros a la Tradicional Fiesta Campera, un encuentro anual que nos permite compartir y celebrar en un entorno lleno de naturaleza y camaradería.

Este evento es una magnífica oportunidad para disfrutar de un día al aire libre, estrechar lazos entre colegas y celebrar nuestra pasión por la veterinaria en un ambiente relajado y festivo.

Los detalles específicos sobre el evento y cómo confirmar su asistencia serán proporcionados próximamente vía correo electrónico. Manteneos atentos a vuestra bandeja de entrada para no perderos ninguna actualización importante.

Agradecemos vuestra atención y esperamos con ilusión vuestra participación en este evento tan especial para nosotros. Será un día para recordar y una excelente ocasión para reforzar los lazos que nos unen.

Con cordiales saludos,

José Marín Sánchez Murillo

Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz

Fiesta Campera

Jueves 6 de ABRIL
Finca "Las Rozas"

**SITUADA EN LA CARRETERA NACIONAL 630,
ENTRE MÉRIDA Y ALMENDRALEJO.**



PRESENTACIÓN DEL XIV FORO ANVEPI

En la tarde del **miércoles, 21 de febrero**, se realizó en la sede del Colegio oficial de Veterinarios de Badajoz, la presentación de la próxima edición del Foro que anualmente celebra la Asociación Nacional de Veterinarios de Porcino Ibérico (ANVEPI) y que este año se desarrollará en el Palacio de Congresos de Mérida los días 13 y 14 de marzo.

El acto contó con la presencia del Director General de Agricultura y Ganadería de la Junta de Extremadura, D. José Manuel Benítez, así como de D. José-Marín Sánchez, D. Anselmo Perea y D. Miguel Ángel Rodríguez Guerra, respectivamente presidentes del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, de ANVEPI y del Comité organizador del XIV Foro. Este último, ante un nutrido grupo de asistentes presenciales y seguidores vía telemática, detalló brevemente los contenidos del programa, que como ya es habitual, contará con el desarrollo de dos talleres, y una variada nómina de ponencias dedicadas a la sanidad y producción del cerdo ibérico, actualización y novedades terapéu-

ticas en la reproducción de reproductoras y criterios de selección, así como, otros temas de actualidad relacionados con el manejo, las diversas alternativas en el control de patógenos entéricos o las estrategias de comercialización del porcino ibérico en mercados exteriores.

A continuación se impartieron dos conferencias; la primera de ellas a cargo de D. David Tejerina, investigador del CICYTEX, titulada La calidad de los productos del cerdo ibérico como elemento diferenciador de las producciones, y la segunda, ¿Qué nos ha enseñado el cerdo ibérico de bellota sobre bienestar animal?, desarrollada por el profesor de Producción animal de la Universidad de Córdoba, D. Vicente Rodríguez Estévez.

El acto finalizó con un animado debate entablado por el público asistente y los mencionados conferenciantes.



FOTOS CALENDARIO EN EL PRIMER TRIMESTRE



Enero:
Arturo Benegasi.

Febrero:
Juan Pedro Espino Gemio.



Marzo:
Juan Antonio de la Cruz.



Inauguramos esta pequeña sección en la que os mostraremos las fotos de nuestro calendario, una herramienta de la que nos sentimos muy orgullosos ya que nace de vuestra colaboración, ya que son vuestras fotos las que aparecen representando a cada mes del año.

- **Enero:** Instantánea tomada por Arturo Benegasi.
- **Febrero:** Instantánea tomada por Juan Pedro Espino Gemio.
- **Marzo:** Instantánea tomada por Juan Antonio de la Cruz.

VETERINARIO DE EXPLOTACIÓN: PLAN SANITARIO Y PLAN DE BIENESTAR ANIMAL EN EXPLOTACIONES DE PEQUEÑOS RUMIANTES

El **martes 27 de febrero**, comenzamos con los cursos ya anunciados acerca de la novedosa y controvertida figura del Veterinario de Explotación.

Paco Martínez, veterinario y abogado que además ejerce como Presidente en la Asociación de Veterinarios de Ovino y Caprino de Castilla y León, explicó con todo detalle los principales puntos que preocupan más dentro de la profesión, y expuso soluciones para agilizar la solución de estos de cara a un futuro.

Queremos agradecer la multitudinaria participación que habéis demostrado en esta formación y esperamos que en un futuro podamos seguir garantizando la misma calidad en jornadas próximas.



TEMPORADA TAURINA 2024



ELECCIÓN LOCALIDADES PARA LA TEMPORADA TAURINA 2024

El pasado **lunes 5 de febrero**, celebramos en nuestras instalaciones la elección de las localidades que corresponderán a cada veterinario para la temporada taurina venidera, es decir, la que corresponde a este 2024.

Un año más, decidimos emplear la herramienta informática Zoom, con la finalidad de permitir a aquellos

que por diversos motivos no pudieron acercarse de manera presencial al Colegio, tener la posibilidad de participar de igual manera.

Aprovechamos este espacio, para que aquellos que tengáis ideas de cómo conseguir mejorar esta elección, nos las trasladéis y así en futuras ocasiones podamos ofrecer un mejor servicio.

ARTÍCULO EN EL DIARIO HOY DE BADAJOZ

El **martes 6 de febrero**, el prestigioso y popular Diario Hoy de Badajoz, publicó en su edición física, un artículo del presidente D. José Marín Sánchez, en el que se abordaban posibles soluciones para el sector primario en España y el resto de Europa, sin perder el norte y solidarizándose con los trabajadores del sector primario, con los que muchos de los veterinarios trabajan codo con codo, día tras día.

Ofrecimos este artículo de manera íntegra a través de nuestro canal de difusión de WhatsApp.



Martes 06.02.24
HOY

Sembrando «One Health»

JOSÉ MARÍN SÁNCHEZ
Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios
de Badajoz

...MANZANO
... los ecologistas y sujetos a resoluciones
... que no se produce daño ambiental. Pero
... y Elysium está en ciernes; y Valdecañas
... en un terreno que no es ZEPA...

En medio de las protestas que sacuden a Francia y se extienden por Europa, el clamor de los agricultores y ganaderos por condiciones justas y sostenibles para su labor no puede ser ignorado. Estos trabajadores del sector primario, la columna vertebral de nuestras sociedades, enfrentan una crisis que amenaza no solo su subsistencia, sino también nuestra seguridad alimentaria.

La exigencia de salarios dignos, ayudas para combatir el aumento de los costos de productos esenciales como fertilizantes y combustible, y una reducción de las regulaciones asfixiantes, es legítima y merece una respuesta urgente y considerada por parte de los gobiernos y la Unión Europea. Sin embargo, en la búsqueda de soluciones, es crucial abordar estas demandas sin perder de vista la sostenibilidad ambiental y la salud pública.

El uso excesivo de agua y de productos químicos en la agricultura plantea desafíos significativos para el medio ambiente y para la salud humana. La degradación del suelo, la contaminación de fuentes de agua y la pérdida de biodiversidad son solo algunas de las consecuencias de prácticas agrícolas insostenibles. Además, el uso de fertilizantes y pesticidas químicos puede tener impactos adversos. Por lo tanto, es esencial adoptar prácticas que con-